

# Establecimientos de Nacimiento en alerta máxima por casos de violencia estudiantil

Pía Oliva Moscoso  
 prensa@latribuna.cl

Tras una marcha que movilizó a todas las escuelas básicas de la comuna y al Liceo de Nacimiento, se busca concretar medidas de seguridad para la comunidad educativa. Esto a raíz del caso denunciado hace unos días que dejó a dos profesores lesionados, tras intentar separar una riña entre estudiantes.

Al menos 400 docentes y asistentes de la educación se desplegaron el pasado martes por las calles de Nacimiento, para reclamar contra los hechos de violencia protagonizados por alumnos contra sus profesores y quienes prestan servicios en los establecimientos educativos.

El detonante de la protesta fue el caso de dos profesores lesionados en su intento de separar el altercado entre dos estudiantes, lo que se suma a otros episodios de violencia, como amenazas e insultos de alumnos y apoderados, hechos ya denunciados por diario La Tribuna.

De acuerdo al testimonio de los propios docentes del Liceo Municipal de Nacimiento donde ocurrió el altercado más severo, "hay un nivel de inseguridad y de violencia que estamos expuestos cada día toda la comunidad educativa. Es un nivel de violencia que es incontrolable muchas veces".

Por eso, con pancartas como "No + Violencia", exhortaron a las autoridades para tomar



medidas de seguridad en los establecimientos que, en el caso del Liceo Municipal, tiene paralizadas sus clases hasta este viernes 26 de abril. En la jornada de hoy este jueves se sumarían las escuelas básicas como una forma de apoyo de los profesores y asistentes de la

educación de dicho establecimiento.

La presidenta comunal del Colegio de Profesores de Nacimiento, Olaya Luengo Molina, detalló que el martes "se hizo una marcha muy solidaria. Todos los colegios básicos de la comuna marchamos desde el centro de la ciudad al liceo para apoyar a los colegas. Tampoco estamos exentos, también - en menor medida - tenemos violencia en las escuelas. Pero en el liceo es muy extremo, ya no se puede ir a trabajar".

Este es uno de los puntos que más preocupa a los trabajadores y docentes, según la vocera del gremio de profesores: "La problemática es que los docentes y asistentes y comunidad educativa en general tienen temor a ir a trabajar en las condiciones en que están ahora. Amenazas, mal ambiente laboral, niños disruptivos que no dejan hacer clases".

Según comentó "el 97% de los estudiantes quiere estar en clases, tiene derecho a tener clases, pero hay una minoría que no lo deja. Arman peleas en el patio, a la salida del Liceo, han amenazado a muchos profesores y a las duplas psicosociales, cuando hacen los protocolos".

Lo que está pidiendo es mejo-

## MEDIDAS

Al respecto, el alcalde de Nacimiento, Carlos Toloza Soto, anunció que se están tomando medidas concretas para abordar la violencia en los liceos de la comuna.

Durante una reunión de la Comisión de Educación, presidida por la concejala Anita Villalobos, se detallaron acciones destinadas a reforzar la seguridad y respaldar a los profesores y asistentes de la educación ante situaciones de conducta disruptiva.

"Queremos brindar todo el apoyo a nuestros profesores, asistentes de la educación y estudiantes, el cual es el 98,7% que hoy día quiere estudiar, que hoy día quiere aprender y tiene conducta excelente en nuestro liceo", señaló el alcalde.

Las medidas incluyen la instalación de cámaras de seguridad en los Liceos Polivalente y Técnico, con monitoreo constante para detectar cualquier incidente y proceder con las denuncias necesarias. Además, se instalarán detectores de metales y se distribuirán kits de radio a todos los asistentes de la educación para mejorar la seguridad. También se contratarán nuevos inspectores y asistentes masculinos, y se coordinará con carabineros y el OS7 para realizar vigilancias periódicas en los alrededores de los establecimientos. Se reforzarán las duplas de profesionales con psicólogos y trabajadores sociales para brindar apoyo emocional y social a los estudiantes y personal educativo.

El alcalde destacó que estos problemas de violencia no son exclusivos de la comuna y llamó a los padres y apoderados a ser más responsables en la educación de sus hijos. "La mayor responsabilidad de esta situación es de la educación en casa", afirmó Toloza, enfatizando la importancia del rol de la familia en el comportamiento de los estudiantes.

rar las medidas de seguridad y con el apoyo del alcalde, las autoridades, del Daem y de los apoderados, hoy jueves irán a entregar un petitorio al Departamento Provincial de Educación con sus demandas.

"Los apoderados también están de acuerdo con la paralización. Como apoderados quieren que sus hijos estén seguros, no quieren mandarlos a un liceo donde saben que les puede pasar algo", señaló la docente.

